



L'invité

Pascal Jacot-Guillarmod
Président de Pro Natura Vaud



La biodiversité, c'est quoi?

Biodiversité, diversité du vivant, des espèces végétales ou animales. Et chez nous? Le parc Bourget devient réserve ornithologique en 1941 déjà. La ville entend maintenant y réaliser une île aux oiseaux. Les émotions de chacun face au paysage ouvert lacustre sont toujours là, c'est de la biodiversité!

La campagne de Rovéréaz est gérée de façon écologique. La ville avait racheté ce domaine en 1988. Elle a aussi fait opposition à un récent projet de constructions. Avec le soutien des organisations de protection de la nature et après une bataille juridique, le Tribunal fédéral a donné raison aux recourants. La vue dégagée que l'on a encore sur le lac et les préalpes, c'est de la biodiversité!

Le parc naturel du Jorat a été créé en 2012 et reconnu par la Confédération pour la promotion de la nature. La zone de protection centrale, c'est 400 hectares de calme pour que les espèces animales et végétales se développent dans un environnement naturel. Le Jorat, c'est de la biodiversité!

La biodiversité c'est la vie, mais la Suisse ne fait pas assez pour la sauvegarde de la nature et de nos paysages et donc de notre source de vie. Les grandes organisations de protection de la nature et du paysage, dont Pro Natura, ont lancé une initiative qui a abouti avec succès. Aujourd'hui un contre-projet est en discussion au Parlement fédéral. Si cette initiative venait à être présentée au peuple en 2024, un oui assurerait plus de moyens pour préserver la nature et restaurer l'espace naturel.